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Flurgenossenschaft Ins-Gampelen-Gals 
Protokoll der Genossenschaftsversammlung vom 28. April 2022, 20:00 Uhr,  
im Mehrzweckraum Dorfzentrum, Insstr. 9, Gampelen 
 
1. Eröffnung 

Der Präsident Matthias Gyger begrüsst um 20:00 Uhr die Mitglieder. 

Der Präsident stellt fest, dass mit der Einladung vom 05. April 2022 statutenkonform gem. Art. 7 Ziffer 3 
der Statuten vom 08. Januar 2018 zur ordentlichen Genossenschaftsversammlung eingeladen wurde. 

Das Protokoll, die Jahresberichte vom Präsidenten und dem Anlagewart, sowie die Jahresrechnung 
2021 konnten auf der Seite der Flurgenossenschaft heruntergeladen werden. Das Protokoll wird von 
der Sekretärin Marti Aurelia geführt. 

Der Präsident stellt fest, dass an der Eingangskontrolle folgende schriftliche Vollmachten gem. Art. 9 
und 10 der Statuten vom 08. Januar 2018 zum Besuch der Genossenschaftsversammlung abgegeben 
wurden und folgende Stimmrechte gem. Art. 10 Ziffer 2 ausgeübt werden. 

Folgende Mitglieder werden vertreten: 
 
1. Jenni Rolf durch Jenni Micaela 

2. EG Elsbeth Schreyer durch Barbey Michel 

3 Gugger Ursula durch Gugger Alfred 

4. Einwohnergemeinde Ins durch Gemeinderat Martin Freund 

5. Comte Trudy durch Wenker Res 

6. Einwohnergemeinde Gals durch Gemeinderat Schreyer André 

7. Niederhauser Fabian durch Niederhauser Patrik 

8. Schwab Peter durch Schwab Roger  

9. Erbengemeinschaft Jakob-Garo durch Rindlisbacher Bianca 

10. Christine Chopard durch Peter Chopard 

11. Gutmann Renate durch Gutmann Hans-Rudolf 

12. Burgergemeinde Gampelen durch Wenker-Künzli Verena 

13. Cindy und Tina Lauper durch Theiler Samuel 

14. Burgergemeinde Gals durch Schwab Hanspeter 

 

Dieser stellt die Genossenschaftsversammlung wie folgt fest: 
 Anwesende Mitglieder .....................................................  40 
 Vertretene Mitglieder .......................................................  14 
 Entschuldigte Mitglieder...................................................  19 
 Unentschuldigte Mitglieder ..............................................  156 

 Total Mitglieder gem. Mitgliederliste ................................  229 

 Total anwesende Stimmen ................................................... ……54 

Der Präsident fragt an, ob das Stimmrecht einer anwesenden Person bezweifelt oder bestritten werde. Dies 
ist nicht der Fall. 
Der Präsident stellt fest, dass die Genossenschaftsversammlung für die zu behandelnden Geschäfte be-
schlussfähig ist und eröffnet die Genossenschaftsversammlung.  

Als Stimmenzähler wird Schwab Fritz vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Der Präsident fragt an, ob die Traktanden in der Reihenfolge, wie sie auf der Einladung aufgeführt sind, be-
handelt werden können. 
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Traktanden: 1. Eröffnung 
2. Protokoll von schriftlicher HV 2021 
3. Jahresberichte 

a. Präsident  
b. Anlagewart  

4. Informationen  
a. Drainagen spülen 
b. Holzen 
c. Sohlen putzen 
d. Biber 

5. Finanzielles 
a. Jahresrechnung 2021 
b. Revisorenbericht 
c. Budget 
d. Unterhaltsfonds (Art. 14 Abs. 4 Unterhaltsreglement) 

6. Wahlen 
a. Präsident 
b. Vertretung Sektion Ins 

7. Informationen Vorprojekt Gesamtmelioration 
8. Verschiedenes 

 
Es gibt keine Einwände gestellt und somit kann die Sitzung mit den vorliegenden Traktanden durchgeführt 
werden. 

 

2. Protokoll von schriftlicher HV 2021 

Das Protokoll konnte auf der Flurwebseite (www.flur-ins-gampelen-gals.ch) eingesehen werden. 

Der Präsident fragt an, ob das Protokoll vollständig ist oder Abänderungen gewünscht werden. 

Es gibt keine Wortmeldungen. 

Der Präsident lässt abstimmen. Mit 54 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung/en 
wird das Protokoll genehmigt. 
 

3. Jahresberichte 

Es wird auf ein Verlesen der Jahresberichte verzichtet.  

a) Präsident 

Es gibt keine Wortmeldungen zum Jahresbericht des Präsidenten. 

b) Anlagewart 

Es gibt keine Wortmeldungen zum Jahresbericht des Anlagewartes. 

Beide Jahresberichte werden mit 54 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung/en ge-
nehmigt. 

4. Informationen 

a) Drainagen spülen 

Sektion Ins: Es wurde die Etappe 3 gespült. Die Spülarbeiten sind ohne grössere Probleme durch-
geführt worden. Im nächsten Jahr wird die Etappe 4b (Feldetappe, welche lange nicht mehr ge-
macht wurde) gespült. 

Sektion Gampelen: Es wurde in diesem Winter ausgesetzt. Im kommenden Jahr kommt wieder die 
Etappe 1 (Bahnhofstrasse, Seewald, Zihl) daran. 

Sektion Gals: Es wurden die Etappe 6&4 (Ziegelhof und Hansen) gespült. Durch das Hochwasser 
im vergangenen Sommer gab es starke Ablagerungen in den Leitungen und es wurden viele Spül-
durchgänge benötigt. Im kommenden Winter soll die Etappe 5 (Gebiet Wasserhof) gemacht wer-
den. 

Die Spületappenpläne sind auf der Webseite der Flur ersichtlich. Die beschädigten Schächte sind 
durch den Bewirtschafter zu reparieren. Falls diese bis zur nächsten Spületappe nicht repariert sind, 
wird der Schacht auf Kosten des Bewirtschafters repariert. 
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b) Holzen 

In diesem Winter wurde am Moosgarten, beim Räckeldorne und am Kurzeteilen geholzt. Es hatte 
schon wieder relativ Holz und somit ist das Holzen nach gemäss Turnus alle fünf Jahre nötig und 
wichtig, damit im kommenden Winter am entsprechenden Kanal die Sohle geputzt werden kann. 

Im kommenden Winter soll entlang vom Grosseteile und dem Münzgraben bis an den Schwarzgra-
ben resp. Bis zur Witzwilstrasse geholzt werden. 

 

c) Sohlen putzen 

Turnus gemäss wurde am Grissachmooskanal die Sohle geputzt. Zusätzlich wurde am Heumoos 
und Moosgarten die Sohle geputzt. Dies wird jeweils jährlich gemacht. Beim Sohlen putzen gab es 
in diesem Jahr keine grösseren Probleme. 

d)  Biber 

Es wird informiert, dass der Vertrag mit dem BKW-Ökofonds noch im Jahr 2022 läuft. Somit können 
die Biberschäden nur noch in diesem Jahr vom Ökofonds vergütet werden. Der Vertrag wird nicht 
erneuert, da es sich um eine Zwischenlösung, vor einer Annahme vom Jagdgesetz gehandelt hat. 
Das Jagdgesetz wurde vom Stimmvolk abgelehnt und somit gibt es auch keine Lösung zur Finan-
zierung der Biberschäden. Trotzdem ist der Ökofonds nicht mehr gewillt, die Schäden zu bezahlen. 

 

5. Finanzielles 

a) Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung wird durch die Kassierin vorgestellt. Sie weist auf kleinere Einnahmen durch 
die Perimeterbereinigung und auf höhere Ausgaben durch das Hochwasser hin. Insbesondere die 
Stromkosten waren aus diesem Grund im vergangenen Jahr stark erhöht. 
Reparaturkosten sind keine grösseren im vergangenen Jahr angefallen. 
 
Es werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt und niemand möchte einen Beleg einsehen. 
 

b) Revisorenbericht 
Stefan Hadorn verliest den Revisorenbericht und lobt die Kassierin zur vorbildlichen und sauberen 
Rechnungsführung. Er empfiehlt der Genossenschaft die Jahresrechnung so zu genehmigen und 
dem Vorstand die Decharge zu erteilen. 
 
Der Präsident lässt über die Jahresrechnung abstimmen. Mit 54 Ja-Stimmen bei 0 Gegen-
stimmen und 0 Enthaltung/en wird die Jahresrechnung 2021 genehmigt und somit wird der 
Kassierin Decharge erteilt. 
 

c) Budget 
Das Budget wird vorgestellt. Die Einnahmen bei den Beiträgen vom Gesamtperimeter sollten wieder 
etwas höher sein, da noch Parzellen verrechnet werden können, welche ebenfalls in den Perimeter 
gehören. Der Grund dafür sind Verzögerungen bei den Angaben vom Grundbuch. 
 
Die Ausgaben wurden gemäss den Erfahrungswerten aus den vergangenen Jahren budgetiert. 
Diese sind jeweils sehr witterungsabhängig. 
 
Somit wird ein kleiner Gewinn budgetiert. 
 
 

d) Unterhaltsfonds (Art. 14. Abs. 4 Unterhaltsreglement) 
Gemäss dem eingangs erwähnten Artikels wäre die Flurgenossenschaft verpflichtet einen Unter-
haltsfonds von 250'000 Fr zu Äufnen. Dies wurde in den vergangenen Jahren nicht gemacht. Falls 
dies nun gemacht werden sollte, müssten die Beiträge massiv erhöht werden. Der Vorstand ist der 
Meinung, dass dies aktuell wenig sinnvoll ist (Guthabenzinsen). Der Vorstand schlägt aber vor, 
dass wenn Gewinne gemacht werden, diese jeweils auf das Reparaturkonto kommen sollen, so 
dass eine grössere Reparatur von dort ausbezahlt werden kann. Die Zielgrösse des Reparaturkon-
tos sollte etwa 30'000 -50'000 Fr betragen. 
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Es wird nachgefragt, ob man davon ausgehen müssen, dass die Beiträge nun ansteigen werden. 
Dies möchte man, wenn möglich verhindern. Falls es aber vermehrt, witterungsbedingte, schwierige 
Jahre gibt, wird eine Erhöhung der Beiträge unumgänglich. 

6. Wahlen 

a.) Präsident 

Der amtierende Präsident und der Vorstand schlagen Christian Gugger, Ins zur Wahl vor.  

Der Präsident lässt abstimmen. Mit 54 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen wird 
Christian Gugger mit Applaus als neuer Präsident für die kommenden vier Jahre gewählt. 

Christian Gugger bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und zur Wahl. Weiter bedankt er 
sich im Namen vom Vorstand bei Matthias Gyger für seine geleistete Arbeit und überreicht ihm drei Fla-
schen Wein und einen Gutschein. 

 

b.) Vertretung Sektion Ins 

Jakob Daniel möchte nach 20 Jahre Einsatz im Vorstand zurücktreten. Matthias Gyger bedankt sich für 
seinen Einsatz für die Flurgenossenschaft. Er überreicht ihm zum Dank drei Flaschen Wein und einen 
Gutschein. 

Zur Neuwahl der Vertretung der Sektion Ins wird vom Vorstand Reto Feissli vorgeschlagen. 

Matthias Gyger lässt abstimmen. Mit 54 Ja-Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 
wird Reto Feissli mit Applaus als neuer Vertreter der Sektion gewählt. 

 

7. Informationen Vorprojekt Gesamtmelioration 

Vorprojekt Gesamtmelioration (Strukturverbesserung) 

Es wird darüber informiert, dass der grösste Stolperstein für das Vorangehen vom Projekt die Anforderungen 
der Ökologie ist. Da der Vorstand nicht gewillt war mehrere Bachöffnungen und 3% zusätzliche Prozent öko-
logische Ausgleichsflächen mit dem Projekt anzunehmen, stagniert das Projekt aktuell und kann nicht in die 
kantonale Mitwirkung eingegeben werden. 

Urs Jenni fragt nach, ob man nicht bereits einmal in Erwägung gezogen hat, das Projekt einem anderen Pro-
jektleiter zu übergeben. 

Es wird darauf hingewiesen, dass man im vergangenen Sommer kurz davor war. Nach einem weiteren Ge-
spräch und personellen Konsequenzen (verstärkte Zusammenarbeit L&A mit RSW in Lyss), konnte eine Ver-
besserung der Situation herbeigeführt werden. Nun ist man aber schon wieder sehr nahe daran, in die glei-
che Situation zu kommen. 

 

8. Verschiedenes 

Fritz Schwab: Bedankt sich beim Vorstand und den Anlagenwarten für die Arbeiten und die gute Einschät-
zung der Lage während dem Hochwasser 2021. 
Matthias Gyger verdankt die Arbeiten der Anlagewarte Olivier Schreyer und Vogel Heinz, der Sekretärin Au-
relia Marti, sowie der Kassierin Anita Fawer und allen Vorstandskollegen in diesem ereignisreichen vergan-
genen Jahr. 

Matthias Gyger bedankt sich bei allen Anwesenden, wünscht ein erfolgreiches Jahr und schliesst die Sitzung 
um 20.37 Uhr. 

 

Ins, den 05.05.2022 

………………………………………………………….. ……………………….. ……………………….. 

Ort und Datum: Der Präsident: Die Sekretärin: 

 

Beilagen: - Kopie der schriftlichen Einladung an alle Mitglieder 
- Kopie der Einladung im Anzeiger  
- Kopien der Vollmacht/en zum Besuch der Genossenschaftsversammlung 
- Kopie vom Mitgliederverzeichnis 


